



Lucette Schneider 2 avril 1919 – 19 août 2018

Une grande amie de Caux et de beaucoup d'entre nous s'en est allée. Elle était devenue une figure marquante des conférences de Caux. Tout le monde la connaissait comme «la dame de l'équipe des légumes». Lucette avait une manière incroyable de se faire des amis de personnes venant de tous les horizons et tous les continents, même si elle ne parlait pas leur langue. Pour beaucoup, aider dans l'équipe des légumes

lors de leur séjour à Caux a été au moins aussi important que de participer aux réunions. Elle laissait une trace dans la vie des gens qu'elle rencontrait. Elle aurait eu 100 ans en avril prochain et a pu rester chez elle jusqu'à la fin, entourée de ses trois filles et de son fils.

Eliane Stallybrass, Caux

Lucette était une grande et fidèle amie, de plus de 35 ans. Nous l'aimions beaucoup. Elle et son défunt mari, Robert, étaient le sel de la terre pour le Réarmement moral/lofC à Caux et au delà... Merci pour cette vie donnée au service des autres.

Michel & Marie-José Orphelin, France

Lucette était un monument de simplicité, de service et d'engagement pour Caux - une de ces nombreuses personnes qui ont contribué à créer l'esprit de Caux. Son travail «aux légumes» a été précieux pour une gestion parfaite des fruits et légumes pendant tant d'années, et tout aussi précieux pour ceux qui, dans le service pratique, ont trouvé de nouvelles raisons de vivre! Merci Lucette pour tout!

Claude Bourdin, France

C'est grâce aux cerises que j'ai fait la connaissance de Lucette. A la fin des années 80 lorsque, jeune retraitée, je travaillais à Caux au service des chambres, Lucette m'a invitée à l'accompagner sous la terrasse pour cueillir des cerises pour l'économat, en grimpant sur les arbres (sans échelle!), ce que j'aimais beaucoup.

Ce fut le début d'une longue et fidèle amitié qui s'est terminée ce 26 août dernier quand son âme est partie au ciel alors que sonnaient les cloches appelant les fidèles au culte.

Elle est partie comme elle a vécu, simplement et tranquillement

mais pas sans laisser des traces. Nombreux sont ceux qui ont été touchés par son humour, sa foi et sa charité au cours des années où elle était la fée de l'équipe des légumes. Tous ceux qui pouvaient revenir à Caux année après année désiraient travailler «aux légumes» tant que Lucette était là.

Edmée Botteron, Lausanne



Lucette avec à gauche Edmée Botteron et Juliette Danguy

Chère Lucette, Si on veut parler de toi, il faut évoquer ton goût de la rencontre, mais aussi ton franc-parler, ton authenticité qui te faisait appeler un chat un chat, ta lucidité et bien sûr ta franchise. Tout cela mettait à l'aise ceux que tu rencontrais et leur permettait d'être à leur tour authentiques et vrais. Beaucoup de gens te doivent des partages qui ont été des moments marquants de leur vie.

Claire Martin, Perroy

Ma première rencontre avec Lucette est resté gravée dans mon coeur. C'était lors d'une conférence d'hiver à Caux il y a presque 15 ans. Ce fut comme si elle avait été envoyée pour m'encourager dans les défis que j'affrontais dans ma vie à cette époque. Sa clairvoyance, son discernement et sa sagesse m'ont impressionnée et apporté un précieux soutien. Au cours de nos nombreux échanges elle m'aidait à me poser les bonnes questions et à entrer dans une vraie dimension de compassion pour mon prochain, surtout envers celui qui me fait souffrir. Grâce à elle, j'ai commencé à expérimenter un des 4 critères enseignés à Caux : le don de soi. Je notais chacune de ses phrases et réflexions qui étaient imprégnées d'une sagesse inspirée.

Lucette était un témoignage vivant de persévérance, de patience et d'amour. Une grande dame que je n'oublierai jamais.

Sylvie Lefrançois, Lutry

Quand je pense à Lucette je vois une femme fidèle, qui a entrepris une tâche humble, presque invisible, mais qui a joué un rôle si important dans le fonctionnement journalier des rencontres de Caux. Elle l'a fait avec le sourire, une forte volonté et une attitude enjouée qui faisait que les gens avaient envie de la rejoindre au local des légumes. Tant de conversations importantes se sont déroulées autour de la grande table alors que les gens peletaient carottes et oignons, préparaient des pommes, lavaient la salade etc.

En tant que responsable de la cuisine pendant plusieurs années, j'ai vraiment compté sur ses connaissances et son engagement dans la préparation des légumes dont nous avons besoin pour les repas. Elle était stricte et attendait de nous qu'on inscrive précisément sur le tableau noir qui lui servait de guide, quels étaient les besoins. Et s'il fallait adapter une partie du menu, elle venait nous aider.

Anne Hartnell, Canada:

C'est impossible de parler de Lucette sans mentionner sa profonde et longue amitié avec le Canada. Ce fut d'abord un séjour d'une année en 1983/84 pour aller voir les personnes qu'elle avait rencontrées à Caux. Elle y est ensuite retournée régulièrement jusqu'au moment où elle n'a plus été en état de voyager. Mais elle continuait à recevoir les amis canadiens chez elle. Et jusqu'à quelques semaines avant son décès, elle a continué fidèlement à soutenir financièrement les Québécois qui venaient participer aux rencontres internationales de Caux.

Jean et Maya Fiaux, Préverenges

Texte lu par la pasteure Françoise Pastoris-Tilmant lors du culte d'adieu du 28 août 2018 à Gland:

Chère Lucette, Je t'ai déjà dit combien je t'apprécie. Cette fois-ci je vais y mettre plus de détails. Car tu es :

Un cadeau : tu m'a dit tant de fois : les gens sont des cadeaux...

Un modèle de Foi : cette foi que tu vis dans une relation directe et une soumission à Dieu.

De bon conseil : tu m'as aidé à prendre de meilleures décisions.

Discrète : tu ne rapportes pas les choses des uns chez les autres.

Directe : ensuite tu t'adoucis dans la crainte de blesser.

Accueillante : tu reçois aimablement, amicalement, simplement n'importe qui.

Généreuse : tu partages ton amitié, ton temps, ton sourire, ton aide, ton appartement, ...etc...

Convaincue : tu as tes opinions. Tu sais aussi écouter celles des autres.

Intéressée : tu t'informes de ce qui arrive à chacun.

Déterminée : ... sans commentaire.

Solide : tu gardes le moral malgré ta grande faiblesse physique.

Tu es riche et grande ! Ce qui ne se mesure pas à ta taille.

Le Proverbe 10.7 dit : « La mémoire du juste est en bénédiction. »

Voilà ce que tu es pour moi : une bénédiction.

Tu nous as aimés et tu t'es fait aimer de nous.

Monique et Jean Villeneuve, Canada